



## Umwelt-, Verkehrs- und Energiekommission

An den Grossen Rat

09.1670.04

08.5111.04

Basel, 2. November 2011

Kommissionsbeschluss  
vom 7. September 2011

### Fristverlängerung Traminitiative

Der Grosse Rat hat der Umwelt-, Verkehrs- und Energiekommission (UVEK) am 8.6.2011 den *Ratschlag und Bericht betreffend Volksinitiative „Ja zur Tramstadt Basel“ (Traminitiative) und Gegenvorschlag für eine Anpassung des Gesetzes über den öffentlichen Verkehr und die Bereitstellung von Finanzmitteln und personellen Ressourcen für den Ausbau des Tramnetzes sowie Bericht zum einem Anzug* überwiesen.

Die UVEK hat sich an ihren Sitzungen vom 24.8.2011 und 7.9.2011 mit dem Geschäft auseinandergesetzt. Sie ist dabei zur Erkenntnis gelangt, dass die Tramnetzstudie 2020, die derzeit im Bau- und Verkehrsdepartement erarbeitet wird, eine wichtige Grundlage zur Beurteilung der Initiative wäre. Die Ergebnisse dieser Studie liegen allerdings erst im zweiten Quartal 2012 vor.

Bei der Traminitiative handelt es sich um eine formulierte Initiative mit Gegenvorschlag. Die Volksabstimmung müsste demnach bis am 6.6.2012 stattfinden. Eine Behandlung der Initiative in der Kommission und im Grossen Rat unter Berücksichtigung der Ergebnisse der Tramnetzstudie 2020 ist innerhalb dieser Frist nicht möglich. Die UVEK beantragt dem Grossen Rat deshalb einstimmig und im Einverständnis mit dem Initiativkomitee eine Fristverlängerung bis Ende 2012. Sie wird die Behandlung der Initiative unmittelbar nach Vorliegen der Tramnetzstudie 2020 – spätestens nach den Sommerferien 2012 – wieder aufnehmen.

Im Namen der Umwelt-, Verkehrs- und Energiekommission

Michael Wüthrich, Präsident

### Beilagen

Schreiben des Initiativkomitees  
Entwurf Grossratsbeschluss

## Grossratsbeschluss

betreffend

### **Volksinitiative „Ja zur Tramstadt Basel“ (Traminitiative) und Gegenvorschlag für eine Anpassung des Gesetzes über den öf- fentlichen Verkehr und die Bereitstellung von Finanzmitteln und personellen Ressourcen für den Ausbau des Tramnetzes**

(vom **[Hier Datum eingeben]**)

Der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt beschliesst nach Einsichtnahme in das Schreiben der Umwelt- Verkehr- und Energiekommission vom 2. November 2011 und mit Einverständnis des Initiativkomitees:

Die Frist zur Durchführung der Volksabstimmung zur Volksinitiative „Ja zur Tramstadt Basel“ (Traminitiative) wird gemäss §24a Abs. 4 des Gesetzes betreffend Initiative und Referendum bis zum 31.12.2012 verlängert.

Dieser Beschluss ist zu publizieren.

**Grosser Rat Basel-Stadt**

**UVEK**

**Rathaus**

**4001 Basel**

## **Fristverlängerung zur Behandlung Traminitiative**

Basel, 2.11.2011

---

Sehr geehrter Herr Wüthrich  
Sehr geehrte Damen und Herren

Das Initiativkomitee ProTram ist mit der Fristverlängerung bis Ende 2012 einverstanden um die Ergebnisse der Tramnetzstudie 2020 abzuwarten. Wir erachten den vom BVD genannten Termin für die Präsentation der Ergebnisse dieser Studie bis Mitte 2012 als verbindlich.

Freundliche Grüsse  
Präsident des Initiativkomitees Pro Tram - Basel

Jörg Vitelli

